

Übersicht

Dienstag, 2. Oktober 2018, 19.00 Uhr:

Vom Mythos der erlösenden Gewalt

Filmpräsentation und Diskussion

Montag, 15. Oktober 2018, 19.30 Uhr:

Kommt ein neuer kalter Krieg?

Kann gewaltfreier Widerstand globale Konflikte lösen?

Donnerstag, 18. Oktober 2018, 9.00 bis 12.00 Uhr:

Gewaltfreier Widerstand

Straßenaktion vor der Marienkirche

Montag, 22. Oktober 2018, 19.30 Uhr:

Gewaltfreier Widerstand – theologisch betrachtet

Vortrag

19. Oktober 2018 bis 24. Februar 2019:

Gewaltfreie Kommunikation nach Marshall Rosenberg

Seminarreihe: Einführungsseminar, Vertiefung 1, Vertiefung 2 und Intensivtag



Gewaltlosigkeit
Gewaltlosigkeit

Treffpunkt Dominikanerhaus

Grünmarkt 1

4400 Steyr

07252/45400

www.treffpunkt-dominikanerhaus.at



Reihe „Gewaltlosigkeit“

In Zeiten wo Polarisierung und das Schüren von Ängsten zunimmt, widmen wir uns dem Thema „Gewaltlosigkeit – Gewaltfreier Widerstand“, weil wir es für wichtig erachten die Lösung von Konflikten aus dieser Perspektive anzugehen, um die Welt zu einem friedlicheren Ort zu machen und ein gutes Leben für alle zu ermöglichen.

**Dienstag, 2. Oktober 2018
19.00 Uhr**

Vom Mythos der erlösenden Gewalt Filmpräsentation und Diskussion

Der Theologe Walter Wink zählt zu den zehn wichtigsten amerikanischen Theologen. Er beschäftigte sich dreißig Jahre lang mit den Mächten und ihren Mythen und ging unter anderem der Frage nach Gewalt und dem dazugehörigen Herrschaftssystem nach. In vier Büchern spricht er von Herrschaftssystemen, dem Mythos der erlösenden Gewalt, von damaligen wie heutigen Bürokratien und einer undefinierbaren Macht von Institutionen, die sich verselbstständigen.

Im Anschluss an den Film diskutiert die Regisseurin mit Herrn Major Neubauer vom Gefängnis Garsten und Mag. Hafner-Hanner, der viele Beratungen im Gefängnis Garsten abhält, darüber, was Gewalt mit Menschen macht.

JOHANNA TSCHAUTSCHER
Regisseurin; Neulichtenberg

MAJOR CHRISTIAN NEUBAUER
Leiter Wirtschaftsbereich Gefängnis Garsten

MAG. KLEMENS HAFNER-HANNER
Dipl. Ehe-, Familien- und Lebensberater; Linz

Regiebeitrag: Euro 9,00



Montag, 15. Oktober 2018

19.30 Uhr

Kommt ein neuer kalter Krieg

Kann gewaltfreier Widerstand globale Konflikte lösen?

Der „Kalte Krieg“ bis 1989 hat die Welt mehrmals dicht an den Rand der atomaren Zerstörung gebracht. Eine weltweit vernetzte Bewegung für gewaltfreie Konfliktlösung hätte Chancen, die militärische Zuspitzung der Konflikte zumindest zu dämpfen und der Politik alternative Lösungsmöglichkeiten zu erschließen. Ansätze dazu sind in den diversen Internetkampagnen vorhanden. Diese aber reichen nicht aus. Es bedarf systematischer Schulung für kräftigere Zeichen!

DR. REINER STEINWEG
Friedens- und Konfliktforscher; Linz

Regiebeitrag: Euro 9,00



**Donnerstag, 18. Oktober 2018
9.00 bis 12.00 Uhr**

Gewaltfreier Widerstand - Straßenaktion

Informationen über Martin Luther King, Mahatma Gandhi und Franz Jägerstätter – diskutieren Sie mit uns

Veranstaltungsort: vor der Marienkirche

**Montag, 22. Oktober 2018
19.30 Uhr**

Gewaltfreier Widerstand – theologisch betrachtet

Gewaltfreier Widerstand spielt auch in den Religionen eine Rolle. Vor allem ist uns Jesus ein Vorbild für Gewaltlosigkeit. Die Befreiungstheologie hat sich als eine Richtung der christlichen Theologie in Lateinamerika entwickelt und versteht sich als Stimme der Armen.

MAG.^A MARIA FISCHER
Theologin; Linz

Regiebeitrag: Euro 9,00